

# Protestar, pide Meyer a sociedad

Poder y política están intrincados con el poder, dice el escritor durante foro realizado en San Cristóbal

Por Daniel Pensamiento

REFORMA/Correspondiente

TUXTLA GUTIERREZ.- VIOLENCIA, POLÍTICA y poder son la trinidad non santa, afirmó el escritor y politólogo Lorenzo Meyer, al participar en el foro de actividades intelectuales de los Dominicos de México, llamado "Cátedra de Fray San Servando".

Durante el evento, celebrado en San Cristóbal de las Casas, Meyer agregó que la política y el poder en México están intrincados con la violencia, en contraposición con una sociedad cambiante que ha adquirido mayor conciencia y exige sus legítimos derechos.

Señaló que el ejercicio de la paz priista está puentead de acciones violentas del Estado; la guerra sucia de los años 70, la guerrilla urbana y rural y la técnica para deshacerse de esa oposición, el PRD y sus cuantos cientos apuntados en la lista, Acteal, enumeró.

"Estamos en el ciclo final de un régimen, está acabándose, está cayéndo-



"Podemos tener una voz más importante que hace 20, 30 ó 40 años; así que a protestar lo más que podamos, puede ser que no logremos detenerla, pero también podemos pensar que, si no hubieran estas protestas, sería peor".

Lorenzo Meyer  
Escritor y politólogo

se y nosotros podemos tener una voz más importante que hace 20, 30 ó 40 años; así que a protestar lo más que podamos, puede ser que no logremos detenerla, pero también podemos pensar que, si no hubieran estas protestas, sería peor", agregó Meyer.

El politólogo expuso que el esfuerzo de la sociedad serviría para detener la violencia, además de aprovechar el momento histórico de lograr un cambio político sin formas catastróficas, como ha ocurrido en anteriores ocasiones.

"Es decir, los paramilitares, alguien que los controla, va a pensarlo dos veces ahora. Fue un costo alto en términos nacionales e internacionales. La matanza le dio la vuelta al mundo. Que conste que en Argelia hay Acteales casi todos los días, y esos ya no dan la vuelta ni a la esquina. Pero ésta sí dio vuelta al planeta, en buena medida porque se acabó la guerra fría", aseveró.

Explicó que la masacre de Acteal en

territorio mexicano ocasionó un revuelo internacional, debido a que se suponía que México es un país que está a un paso del primer mundo, a diferencia de Argelia, donde se espera la pudrición de un sistema.

Aunado a esto, dijo, se agrega la enorme capacidad del EZLN para moverse en el mundo internacional, a diferencia de los argelinos.

Consideró que entre mayor costo político tenga la violencia para el poder, más posible va a ser que intente detenerla.

"Ya es una violencia muy burocrática. Los que están metidos en ella mismo pueden o no quererla, pero es poco lo que pueden hacer, viene desde arriba, y arriba mismo no veo yo a Zedillo, diciendo ahora sí quiero violencia", afirmó.

Dijo que la sociedad civil debe intentar cambiar el aparato gubernamental en este periodo, que es una de las pocas oportunidades que tiene para lograrlo sin tanta violencia en el país.